

Se encarecieron 30% boletos para volar al extranjero

■ Son los efectos de la volatilidad del dólar, dicen en el **aeropuerto** capitalino

CÉSAR ARELLANO GARCÍA

Algunos pasajeros tendrán que pagar el sobre costo de paquetes reservados

Volatilidad del dólar impactó hasta en 30% el costo de los boletos de avión

■ También afectó al impuesto TUA, que aumentó 18 por ciento a principios de enero

CÉSAR ARELLANO GARCÍA

Ante la volatilidad en el precio del dólar, los boletos de avión al extranjero se encarecieron hasta en 30 por ciento. Por ejemplo, hace unos meses el vuelo redondo a Londres, Inglaterra, costaba 19 mil pesos, y ahora vale aproximadamente 25 mil.

Usuarios del **Aeropuerto** Internacional de la Ciudad de México (AICM) han sentido este golpe económico en sus bolsillos. Estela cotizó los boletos de avión para viajar a Europa en las próximas vacaciones de verano. Sin embargo, decidió cambiar de destino, pues tres boletos (para ella, su hijo y su esposo) cuestan 75 mil pesos, cuando el año pasado no rebasaban los 60 mil.

Pero no sólo eso: algunos pasajeros están preocupados, pues reservaron para sus próximas vacaciones boletos en dólares que aún no liquidan. “El año pasado apartamos un paquete turístico que costaba 12 mil pesos mexicanos. Con el incremento del dólar ahora tenemos que desembolsar 3 mil adicionales”.

Viajeros frecuentes

Otra pasajera entrevistada, que viaja con frecuencia en avión por cuestiones de trabajo, refirió que en noviembre voló a Cuba. “El boleto que hace dos meses me costó 2 mil pesos ahora sale en 2 mil 500. Quienes viajamos con frecuencia nos damos cuenta del incremento de precios”.

El AICM es el más importante de México y el segundo en América Latina; transporta a 34 por ciento del total de pasaje en el país.

En el **aeropuerto** capitalino operan en promedio 26 aerolíneas. Todos los días concurren 250 mil personas —entre pasajeros y visitantes—, así como más de 25 mil trabajadores de diferentes instituciones y empresas.

Asimismo, según un estudio mercadológico, la edad promedio de los más de 34 millones de viajeros que pasan por esta terminal es de 34 a 44 años, seguidos por los de 25 a 34.

A principios de enero de 2016, la tarifa de uso de **aeropuerto** (TUA), impuesto que se aplica a los boletos de avión por el uso de las terminales aéreas, aumentó 18 por ciento.

Mientras en 2015 cobraba un impuesto de 323.175 pesos para vuelos nacionales, a partir de enero de este año subió a 381.106, es decir, el precio se incrementó 17.9 por ciento. En vuelos internacionales, la TUA tenía un costo de 502.491 pesos el año pasado, y este mes se ubicó en 592.529. En febrero este impuesto subirá. La TUA nacional será de 403.231, y la internacional, de 626.928 pesos.

El su momento el AICM informó que el incremento corresponde al registrado por el índice de precios al consumidor para el total de consumidores urbanos, publicado por el Banco de la Reserva Federal de Estados Unidos.

De acuerdo con el **aeropuerto** capitalino, la TUA nacional e internacional está expresada en dólares de Estados Unidos y mensualmente el AICM determinará su equivalente en pesos mexicanos, utilizando el promedio mensual del tipo de cambio que el Banco de México publica en el *Diario Oficial de la Federación*, para solventar obligaciones denominadas en la moneda estadounidense del mes inmediato anterior.

